



# 言問小だより

9月号 令和4年9月1日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 井上 義郎

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

## 校長の安堵

校長 井上 義郎

長い夏休みが終わり、子ども達の元気な姿が学校に戻って来ました。今年は3年ぶりの行動制限のない夏休み。旅行やイベントに、久しぶりに家族との思い出をたくさん作ったお子さんも多かったのではないのでしょうか。これから、楽しかった思い出を先生や友達にもたくさん教えて欲しいと思います。

話は変わりますが、実は7月と8月は、私にとって一年で一番不安な2ヶ月です。はらはら、ドキドキの季節です。ここ数年来、特に自分が校長の立場になってから、この不安はますます増幅しています。それは、地球温暖化の影響なのか、この2ヶ月間に豪雨や河川の氾濫、浸水等の災害が、近年多発しているからです。今夏、東京は猛暑・酷暑に見舞われましたが、東北地方や北陸地方、東海地方、九州地方の一部地域などでは、線状降水帯による豪雨災害がありました。ここ数年、7月から8月にかけて、日本のどこかで「経験したことのない豪雨」による甚大な被害が発生しています。この線状降水帯はどこにでも発生し、大きな災害をもたらします。もし、自分の住んでいるところ、勤務先である言問小のあるところに豪雨被害があったらと思うと、ゾッとします。もしそうなったときに、自分は校長として適切な判断が下せるだろうか、しっかりと指示や行動がとれるだろうか、不安なことだらけです。いざというときに自分がしっかりと行動できるように、計画の見直しや災害発生時の動きを想定することを肝に銘じ、毎年、夏を迎えています。

9月と10月の台風シーズンはこれからですが、それでも今年の夏は、東京地方に線状降水帯がかからず、豪雨災害にならなかったこと、子ども達の元気な姿が無事に学校に戻って来たことに本心、ホッとしています。9月3日(土)には学校の「引き渡し訓練」(今年度もコロナの影響で、引き渡しは1年生のみ)、10月30日(日)には「地域防災訓練」が予定されています。いざというとき、できるだけ平常心で行動できるよう日頃の訓練を学校、家庭、地域がしっかり連携して、行っていきたいと思います。各家庭でも、いざというときの家族の行動をいくつか想定し、お子さんも交えて話し合う機会にしてください。ニュース報道を見る限り、防災支援・復興支援は、行政に頼るにも限界があることが分かります。まずは、一人一人が防災に対する当事者意識をもつこと、いざというときの備えをしっかりとしておくこと、家族を守る手段を考えておくこと・・・このような準備が大切です。

温暖化がさらに加速していくことが予想される今、私たちは、「低地」という災害に弱い場所に住んでいることを忘れず、子ども達の周りにいる大人が、それぞれの立場から、災害に対する知識・理解や防災に対する認識を子ども達に伝えていくことが大切です。「尊い命を守るために」ご協力、よろしくお願いいたします。

### 【9月の生活目標】

・自分からあいさつしよう ・規則正しい生活をしよう

## 9月の行事予定

日	曜	予定
1	木	【4時間授業】
2	金	
3	土	土曜授業(授業参観なし) 引き取り訓練
4	日	
5	月	全校朝会 発育測定6年 アタック あいさつ運動週間(1-1, 6-1)
6	火	発育測定4, 5年
7	水	発育測定2, 3年 第14:40~
8	木	発育測定1年 言問塾 PTA 実行委員会
9	金	委員会 水泳指導終わり
10	土	
11	日	
12	月	地域美化活動1, 5年 アタック 読み聞かせ 【6年5時間授業保護者会&日光説明会】
13	火	読み聞かせ 交通安全教室2年
14	水	【4時間授業】
15	木	児童集会 言問塾
16	金	クラブ
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	【B時程】読み聞かせ
21	水	【4時間授業】4年のみ5時間授業
22	木	レインボー活動 言問塾
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	
26	月	全校朝会 アタック
27	火	
28	水	第14:40~
29	木	認知症サポーター出前授業4年 言問塾
30	金	【B時程】(1~5年4時間授業 保護者会) レインボーレク大会

### ～運動会 来年度に向けて～

#### 体育部 嶋田 拓真

5月に実施した運動発表会では、保護者の皆様から多くの温かいご感想をいただきました。また、来年度の運動会に向けて、いくつかのご要望もいただきました。ありがとうございました。

ここ数年、新型コロナウイルス感染症の影響により、多くの制限がありました。来年度もどのような運動会ができるかは分かりませんが、保護者の皆様からいただいたご意見も踏まえて、子供たちにとって素晴らしいものになるように、準備していきます。引き続き、ご理解とご協力をよろしくお願いします。

### ～いじめ防止授業～

#### 1年生担任 高橋 寿代

7月9日(土) いじめ防止授業を各学年、道徳の授業を通して行いました。定期的には子供たちがいじめについて深く考え、どのような理由があってもいじめを行ってはいけないことを自覚できるように取り組んでいます。

1年生では、「はしのうえのおおかみ」の教材を使って学びました。くまに親切にされたおおかみの心情を捉え、親切にしたときのほうがずっと気持ちがいいことに気付きました。児童の感想では、「くまに教えてもらったことを小さい動物たちにしてあげたい。」「おおかみは、うさぎを持ち上げてお礼を言われた時、温かい気持ちになった。」など、おおかみの気持ちの変化を考えながら思いやりの大切さを学びました。この学習から、身近にいる人に親切にしようとする意欲が高まりました。



### 委嘱式「子供たちの安全のために！」



7月9日(土) 講堂にて各町会の代表の方をお迎えして委嘱式を行いました。今年度もコロナ感染症対策のため1年生のみが参加しました。町会の代表の方から「登下校や遊んでいるときなど町会で皆さんの安全を見守っています。」とお話がありました。子供たちは話を聞き、地域の方たちに温かく見守られていると感じることができました。

### 【お知らせ】

学校管理員の曾根尚貴さんが7月で退職されました。8月より小沼修さんが着任しました。